
Вадим Ливнев 

Итак, одним из первых 

знаковых решений властей 

Беларуси в 2017-м явилось 

установление безвизового 

порядка въезда для граждан 

80 государств. Да, с рядом 

ограничений, и тем не менее.

Поражает разница в реакции ев-
ропейцев и белорусов на этот шаг. 
Первые отреагировали с той или 
иной степенью энтузиазма, вторые – 
критически.

Скепсис, кстати, вполне аргументи-
рован. Решение вышло половинчатым: 
продолжительность безвизового въез-
да ограничена пятью сутками, распро-
страняется оно только на прибываю-
щих через Национальный аэропорт 
«Минск» и вообще, почему это сделано 
не 20 лет назад, а только сейчас?

Скорее всего, правы те, кто про-
гнозирует отсутствие серьёзных под-

вижек по части количества туристов, 
приезжающих в Беларусь.

Но всё же контраст с первыми от-
кликами с Запада чересчур велик. 
Вот некоторые из цитат, приведенных 
Радыё Свабода:

«Сильный сигнал открытия Бе-

ларуси миру». Адам Эберхардт, ди-
ректор Цэнтра восточных исследова-
ний (Польша).

«Беларусь безвизовая. Сильный

сигнал для экономики и обще-

ства». Райнер Линднер, организатор 
«Минского форума».

«Безвизовым режимом Беларусь 

посылает сильный сигнал готовно-

сти к более либеральным отношени-

ям с окружающим миром, особенно 

с ЕС». Максим Эристави, исследова-
тель центра Atlantic Council (США).
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Почему шаг властей в верном направлении 
вызвал критику

Кирилл Иванов

Зацепило! Глава государ-

ства поздравил белорусов со 

старым Новым годом в стиле 

Дмитрия Медведева.

Поздравляя белорусов со старым 
Новым годом, Александр Лукашенко 
констатировал, что «ушедший год не был 
простым, не все удалось осуществить». 
При этом глава государства подчеркнул: 
«Впрочем, кому как не белорусам знать, 
что трудности закаляют». 

С первой частью высказывания гла-
вы государства трудно не согласиться. 
Возьмем хотя небезразличный каждо-
му белорусу показатель роста реаль-
ной зарплаты. По итогам ноября 2016-
го зарплаты белорусов варьировали от 
208 до 517 долларов США, средний по-
казатель замер на отметке в $ 370.

Учитывая обещание Лукашенко 
образца 2010-го довести зарплату 
белорусов до 1000-долларовой план-
ки, такой итог выглядит более, чем 
скромно. И даже несколько цинично, 
учитывая всплывающие на этом фоне 

новости о новой резиденции, а также 
хит сезона с приставкой -анти — ре-
гулярные новости о кампании по изъ-
ятию средств в доход государства с 
так называемых тунеядцев.    

Более того, такое специфическое 
поздравление напомнило ставшее 
крылатым высказывание российского 
премьер-министра Дмитрия Медведе-
ва в адрес жителей аннексированного 
Крыма: «Денег нет, но вы держитесь!». 
Которое, с учетом менталитета бело-
русов, можно интерпретировать до 
«Денег нет, но вы все стерпите».

Лукашенко – белорусам: 
Денег нет, но вы все стерпите
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ПОЛИТИКАПОЛИТИКА

Салiдарнасць

Как российские СМИ 

отреагировали на введение 

Беларусью безвизового 

въезда для граждан 

Евросоюза и США.

«Ну, они ж с нами не договори-
лись по цене на нефть»

Главный редактор «Независимой 
газеты» Константин Ремчуков посчи-
тал шаг официального Минска поли-
тическим – в пику Москве. В эфире 
«Эха Москвы» он заявил: 

 Ну, они ж с нами не договорились 
по цене на нефть. Я так понимаю, это 
главная новость вот этих новогодних 
праздников. Мы решили не снижать 
для них цену на нефть. Это обидно. 
Лукашенко не ездил в Петербург на 
встречу, вот как раз на встречу глав 
ЕАЭС. Они, по-моему, не подписали 
Таможенный новый кодекс. То есть он 
демонстрирует свой характер…

Получается, что на тех условиях, 
на которых мы до этого сотруднича-
ли, мы не готовы сотрудничать. У нас 
свои большие проблемы, у нас про-
блемы с экономикой, у нас не хватает 
денег. Вот. И субсидировать белорус-
скую экономику просто так Путин, ве-
роятно, больше не хочет… 

И Запад начал к Беларуси отно-
ситься так, дифференцированно, 
считая, что с ними надо «помягше». 
Поэтому они сначала ввели много чи-
новников, санкции против чиновни-
ков, потом начали постепенно всё это 
дело отменять. И вот этот жест на-
счет безвизового режима, я думаю, 
что Батька показывает, что, в прин-
ципе, он с Западом может построить 
отношения лучше. 

«Шаг, предпринятый 
Лукашенко, является 
демонстративным»

Не исключено, что шаг, предпри-
нятый Лукашенко в ситуации, когда в 
отношениях с Россией не все гладко, 
является демонстративным, сообща-
ет «Коммерсантъ FM».

Такого мнения придерживается 
руководитель Центра политико-гео-
графических исследований Николай 
Петров: «Отношение к Белоруссии уже 
существенно иное в Евросоюзе. Она 
перестала фигурировать в качестве по-
следней диктатуры в Европе. Здесь нет 
просто такого элементарного шантажа, 
есть попытка балансировать постоянно 
между Западом и Россией с тем, чтобы 
не зависеть всецело от кого-то одного, 
а получать выгоды с обеих сторон».

«Автомобильные пункты про-
пуска на гарнице с Беларусью 
контролируются ФСБ»

Не получат ли граждане третьих 
стран возможность беспрепятствен-
но попадать на территорию России 
через автомобильные пункты про-
пуска, задается вопросом «Коммер-
сантъ FM». Доцент кафедры поли-
тической теории МГИМО Кирилл 
Коктыш пояснил, что де-факто эта 
проблема уже решена:

– По факту, с началом событий на 
Украине автомобильные пункты про-
пуска контролируются ФСБ России, и 
въезд свободный имеют только граж-
дане Беларуси, граждане России. 
Паспортный контроль на автомо-
бильных пунктах пропуска осущест-
вляется, и технически, наверное, 
проблема решена.

Многие российские эксперты от-
мечают, что было бы проще и логич-

нее организовать для иностранцев 
отдельные пропускные пункты. По 
данным источников «Коммерсантъ 
FM», Москва с такой идеей уже вы-
ступала, однако Минск не торопится 
ее обсуждать. 

Ведущая телеканала «Россия 24» 
отметила: «нет гарантии, что спящий 
агент ИГИЛ по прилету в Минск не 
арендует машину и за 7 часов не дое-
дет до Москвы… Впрочем такое разви-
тие событий из разряда форм-мажор».

 «Последовательную стратегию 
Минска во взаимоотношениях с Рос-
сией и с Западом можно разглядеть 
с трудом»

Об этом в беседе с «Газетой.Ru» 
заявил доцент кафедры междуна-
родных отношений на постсоветском 
пространстве СПбГУ Игорь Грецкий.

– Отношения между Москвой и 
Минском всегда зиждились на пороч-
ном алгоритме: дешевые энергоре-
сурсы в обмен на лояльность. Как толь-
ко дешевые ресурсы исчезают, тогда 
исчезает и лояльность, — сказал он.

Эксперт при этом отметил, что по-
следовательную стратегию Минска 
во взаимоотношениях с Россией и с 
Западом «можно разглядеть с тру-
дом». 

– Внешняя политика Беларуси 
основана на тактических изменени-
ях, поэтому смену погоды мы будем 
наблюдать очень часто, — считает 
Игорь Грецкий.

«Лукашенко демонстрирует свой характер». 
Российские СМИ – об отмене Минском виз

Фото: Сергей Васильев / Коммерсантъ
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КОММЕНТАРИИКОММЕНТАРИИ

Разумеется, по обе стороны гра-
ницы нашлись те, кто отреагиро-
вал иронично. В твите журналистки 
Сэйбры Айрес, сотрудничающей 
с International Herald Tribune, Daily 
Telegraph, Al Jazeera America, читает-
ся сарказм: «Дамы и господа, ваши 
мечты стали явью: безвизовый ре-
жим в Беларусь (на 5 дней) теперь 
реальность». А поэт Дмитрий Растаев 
написал стёбный стих.

Собственно, это классическая 
история про стакан: можно сказать, 

что он наполовину полон, а можно – 
наполовину пуст.

Имея дело с нынешними властями 
Беларуси, логичнее всего быть пес-
симистом: за 22 года они слишком 
часто демонстрировали непоследо-
вательность, принимали откровенно 
неудачные решения, а то и делали 
заведомо дурные вещи.

В результате значительная часть 
общества в штыки принимает любое 
решение сверху. Это легко объясни-
мо, но никак не способствует выходу 
из тупика, в котором надолго обу-
строилась наша страна.

Как ни крути, но даже такая поло-
винчатая либерализация визового 
режима – это шаг в верном направ-
лении. И нет ничего плохого в его 
одобрении, даже если в целом ваше 
отношение к руководству страны яв-
ляется резко отрицательным.

Нужно понимать, что гадкий уте-
нок не превратится в прекрасного 
лебедя в одночасье. И, скорее все-
го, не превратится вообще. Даже в 
оптимистическом варианте процесс 
трансформации будет длительным и 
частичным. Но получить часть всё-та-
ки лучше, чем ничего.

Почему шаг властей в верном направлении 
вызвал критику

Анастасия Зеленкова

 «Те, кто деток растит до 7 

лет, — чего переживать? Ты 

никакой не тунеядец, расти 

своих детей». С момента 

произнесения Александром 

Лукашенко этих слов не 

прошло и двух лет.

И вот у нас перед глазами изме-
нения в подписанный президентом 
Декрет «О предупреждении соци-
ального иждивенчества», провозгла-
шающий тунеядками неработающих 
матерей, чьи дети после трех лет по-
сещают детский сад. То есть, по сути, 
мамам разрешили сидеть дома лишь 
три года.

Ждали ли они этого? Точно нет. 
Тем более что буквально в августе 
белорусам было рассказано о том, 
что готовятся поправки в декрет по 
увеличению возраста детей, дающий 
право матери не работать.  

— Была поставлена задача посмо-
треть, кто еще может быть освобо-
жден от уплаты сбора на финансиро-
вание госрасходов. Поэтому в проект 
декрета включена норма, которая 
предусматривает засчитывать уча-
стие в финансировании госрасходов 
для одного из родителей периоды 
воспитания в семье детей в возрас-

те до 10 лет, — заявляла заместитель 
министра по налогам и сборам Свет-
лана Шевченко.

Но то ли глава государства что-то 
недослышал, то ли что-то перепутал, 
однако на выходе вышло прямо про-
тивоположное. Вместо того, чтобы 
прибавить к уже имеющимся семи 
еще три года, Лукашенко до трех лет 
этот срок сократил. Вот такая невни-
мательность!

Даже интересно, были ли готовы 
«родительские» правки в декрет о ту-
неядцах, когда Александр Лукашенко 
на всю страну зачитывал свою ново-
годнюю речь? Или он опять что-то пе-
репутал, когда призвал женщин ро-
жать и верить в помощь государства?

Судя по тому, как целый год чинов-
ники «стимулировали» в нас желание 
размножаться, убирая из трудового 
стажа отпуск по уходу за ребенком, 
пересчитывая по новому принципу 
детские пособия, теперь вот поправ-
ки в декрет — тема материнства и 
детства у нас в приоритете.

— Я не говорю, что он (декрет — авт.) 
идеален, — отмечал Лукашенко в 2015 
году. — Вы видите, я даже не защищаю 
его. Мы смотрим, нормальный он или 
нет. Ошиблись — поправим, но надо 
дать возможность, чтобы этот документ 
поработал. А затем доработаем. Где 
ошиблись, мы извинимся и поправим.

Как видите, извинились и попра-
вили.

Что перепутал Лукашенко, 
внося поправки в декрет о тунеядцах

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
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ЭКОНОМИКАЭКОНОМИКА

Юлия Иванко 

Стало известно, кто вино-

вен в срыве реализации 

проекта на $ 100 млн в 

китайско-белорусском парке 

«Великий камень».

В сентябре 2015 года вице-пре-
мьер Анатолий Калинин поучаство-
вал в торжественной закладке пер-
вого камня в основу нового завода 
– компания «Цзюй Синь Солод Техно-

логия» собиралась перерабатывать в 
Беларуси продукты ячменя.

– Это итог договоренностей меж-
ду президентом Беларуси Алексан-
дром Лукашенко и председателем 
КНР Си Цзиньпином, — заявил Кали-
нин.

Спустя полтора года первый за-
меститель генерального директора 
СЗАО «Компания по развитию инду-
стриального парка» Кирилл Короте-
ев рассказал TUT.BY, что договор с 
«Цзюй Синь Солод Технология «был 
расторгнут «по соглашению сторон, 
без взаимных претензий» в конце де-
кабря 2016 года.

– Экспертами был сделан вывод, 
что предложенная технология не га-
рантирует отсутствия повышенно-
го скопления птиц, а значит, может 
влиять на безопасность полетов са-
молетов в Национальном аэропорту 
Минск, – заявил Кирилл Коротеев.

Если верить чиновнику, напра-
шивается неожиданный вывод: до-
говоренности между сверхдержа-
вой и одной маленькой, но гордой 
страной сорвал полевой жаворо-
нок…

Ну и ну! Кого обвинили 
в срыве договоренностей между Лукашенко 
и Си Цзиньпином

Анастасия Зеленкова

Историк рассказал, чем 

его удивил руководитель 

страны, и какое указание 

президента выполняет. 

Итог своей работы по популяриза-
ции истории Анатолий Тарас подвел 

во время презентации брошюр из се-
рии «100 выдатных дзеячаў белару-
скай культуры», в которой вышло уже 
65 книг. 

По мнению Анатолия Тараса, про-
цесс роста самосознания белорусов 
постепенно идет.

— Всегда хотелось бы лучше, но 
не все так плохо. То, что сделано за 
25 лет независимости – это намного 
больше, чем сделано за 200 преды-
дущих лет. И это главное, — подчер-
кнул историк. — Книжки печатают-
ся, музеи открываются. Я много где 
ездил по нашей стране и вижу, как 
люди начинают гордиться своим 
прошлым, интересоваться своей 
историей. 

Причем, примеры можно найти 
даже на самом высоком уровне. 

— Вот несколько дней назад Лу-
кашенко заявил, что наша независи-
мость — это святое и никому ее не 

отдадим. Я чуть с табуретки не вско-
чил, когда это услышал. Кто-кто это 
говорит? Отлично! Вот уже и другое 
отношение власти, — заметил Ана-
толий Тарас. — Потом Лукашенко 
еще и разъяснил тем, кому вручал 
награды: мол, вы должны работать в 
этом направлении, доводить до всех, 
что есть белорусы, есть белорусская 
культура. А мы чем занимаемся? 
Этим и занимаемся.

Правда, каких-либо наград или 
признания за это от государства (да 
и не только) Анатолий Тарас так и не 
дождался.

— Как оценивают ваши заслуги? — 
поинтересовались присутствующие.

— Никак. У нас есть такая старая и 
хорошая традиция чтить, когда чело-
век умрет. Я, к счастью, еще живой. У 
меня нет наград, зато есть мои книги. 
И я свободный человек. Главное — 
делать то, что тебе нравится.

Анатолий Тарас: «После этих слов 
Лукашенко я чуть не вскочил с табуретки!»

 Фото с сайта wildfrontier.ru
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ОБЩЕСТВООБЩЕСТВО

Евгений Федоров

Байнет возмутился предложению сравнить 

белорусские жировки с польскими и 

литовскими.

Государственный портал коммунальной грамотности 
населения gkx.by опубликовал информацию, которая 
показывает разницу между расходами домохозяйств на 
оплату жилищно-коммунальных услуг в Беларуси, Рос-
сии, Украине, Литве и Польше.

На фоне соседних стран, исходя из опубликованной 
статистики, Беларусь выглядит в выигрышном свете. 
Например, в среднем на жировку белорусы тратят око-
ло 11% зарплаты, поляки – 25%, а литовцы – 35%.

Белорусские интернет-пользователи такую информа-
цию восприняли неоднозначно. Предлагаем избранное с 
дискуссионной площадки talks.by.

«Значит, скоро увидим новость, что коммуналку под-
нимают…».

«Если в Беларуси нужно будет отдавать 35% за комму-
налку, то не хватит денег на еду…».

«В Литве тратят на коммунальные услуги 35%, на еду 
20-25%, итого 40-45% дохода остается в свободном 

распоряжении. У нас на коммуналку тратят 11%, а на еду 
80-90%. Итого остается от 1 до 9%. Вот и вся арифме-
тика».

«Интересно, сколько поляки и литовцы платят за до-
пуск к движению, за отсутствие нормальной работы и 

необходимость платить налог на ту-
неядство?».

«За декабрь платила за комму-
нальные услуги 80 рублей, живем в 
малосемейке, в городе областно-
го значения. При зарплате 290 ру-
блей».

«Реальные цифры одной семьи с 
Германии. Оплата коммуналки 700-
800€, оплата кредита на жилье 750€, 
оплата еды (в месяц на семью 4 чело-
века) 300€. Зарплата 3000-3200€ на 
руки. И это на одного работающего 
(пособие на детей не буду озвучи-
вать)».

«В Киеве платят мои знакомые 
за квартиру с консьержем 60 $ пло-
щадь 60 м. кв., зарплата средняя 250 
$. Цены ниже на продукты на 25%. И 
при том, что в Украине идет война!».

«А сколько процентов на комму-
налку тратят пенсионеры? Побоялись 
привести такие данные?».

«Такая статистика – плевок в лицо 
народу».

«Хорошая попытка, ЖКХ, но – нет».
Отметим, что, согласно прогнозу 

УП «Минскводоканал», жители Мин-
ска уже в 2017 году будут возмещать 
около 75% расходов на воду.

Белорусы – коммунальщикам: 
«Такая статистика – это плевок в лицо народу»
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Правовой инспектор 

профсоюза РЭП по Гомель-

ской области Леонид Суда-

ленко прокомментировал 

praca-by.info новый декрет 

президента Лукашенко об 

ужесточении норм декрета 

№3 «о тунеядстве».

Как сообщает пресс-служба гла-
вы государства, 12 января президент 
подписал Декрет № 1, предусматри-
вающий внесение изменений в Де-
крет № 3 «О предупреждении соци-
ального иждивенчества».

Леонид Судаленко уверен, что не-
довольство людей декретом «о туне-
ядстве» достигло критической массы. 
По его словам, в офис профсоюза РЭП 
в Гомеле каждый день приходит по 10-
15 человек, чтобы написать жалобы на 
требования налоговых инспекций. Уже-
сточение норм декрета только усугубит 
ситуацию.

– Сегодня была молодая мама, 
только недавно родила ребенка, у неё 
требуют уплатить налог. Хотя в декрете 
черным по белому написано, что ро-
дители детей до 7 лет освобождены от 
уплаты налога. Присылают извещения 
всем подряд. Например, моему сыну, 
который в 2015 году проходил срочную 
службу в армии, тоже пришло извеще-
ние. Но я юрист, я не побежал, а попро-

сил их извиниться перед моей семьей 
за некомпетентность, и отправил в 
областной военкомат, чтобы там ис-
кали информацию о моем сыне.  Был 
случай, когда у женщины тяжело про-
текала беременность, и она не могла 
работать, другая в райцентре не могла 
найти работу долгое время. Возмуще-
ние людей и так на пределе, и тут пре-
зидент принимает эти драконовские 
поправки, иначе назвать их нельзя.

Если раньше и отца, и мать нерабо-
тающих освобождали от налога, если 
в семье есть хотя бы один ребенок до 
7 лет (вчера я лично освободил отца на 
этом основании), сегодня уже только 
при условии, если такой ребенок (дети) 
не ходит в детсад или школу.  Сняли 
даже ту льготу, которая была. Что каса-
ется безработных, которые официально 
зарегистрированы в центре занятости, – 
так это вообще ужас. Раньше их освобо-
ждали без всяких условий. Сейчас толь-
ко в том случае, если нет нарушений, а 
не нарушить там невозможно. Отказал-
ся человек от сбора макулатуры или от 

работы в колхозе, может, просто плохо 
себя чувствует, и его уже снимают с уче-
та. Или третий вариант, уволили челове-
ка в связи с окончанием срока действия 
контракта, или попал под сокращение 
– плати 200 долларов. Его государство 
лишило работы и за это еще требует де-
нег. Такого нет ни в одной стране мира, 
– говорит Леонид Судаленко.

Профсоюзный юрист считает, что 
декрет нужно срочно отменять, по-
скольку в нем нет здравого смысла. 
Он заверил, что профсоюз РЭП будет 
продолжать кампанию с требовани-
ем отменить несправедливый, анти-
конституционный декрет.

– Декрет противоречит Конститу-
ции, статье о праве на труд и о праве 
не подвергаться принудительному 
труду, – уверен Леонид Судаленко.

По мнению юриста, власти долж-
ны сфокусировать свое внимание на 
борьбе с безработицей, а не с безра-
ботными.

– Пособие по безработице – 20 ру-
блей, а проблем – выше крыши. Зар-
платы, которые сейчас предлагают на 
рынке труда, в лучшем случае 300-400 
рублей. Люди порой не заинтересова-
ны за эти копейки работать, потому что 
на них прожить невозможно. Поэтому 
нашим властям нужно создавать ра-
бочие места, привлекать инвестиции в 
страну, бороться с безработицей и низ-
кими зарплатами, а не с безработными, 
– подытожил профсоюзный юрист.

praca-by.info

Председатель Белорус-

ского Независимого проф-

союза Николай Зимин подвел 

итоги минувшего года и рас-

сказал о надеждах на 2017-й. 

– Можно однозначно говорить, что 
2016 год был тяжелым. На предприяти-
ях, где действуют организации БНП, зар-

платы хоть и выплачивались вовремя, но 
не росли. А хотелось бы, чтобы зарплата 
соответствовала росту цен и тарифов.

Мы понимаем, что нанимателю 
трудно, ну нужно искать какие-то пути 
выхода из сложившейся ситуации. И 
мы могли бы помочь ему в этом, со-
ветами или действиями, но не видим 
заинтересованности.

У независимых профсоюзов болит 
голова о том, как исправить ситуацию. 

Очевидно, что нужно менять экономи-
ческий курс. Опасаемся, чтобы в 2017 
году хотя бы не стало хуже. Не думаю, 
что экономическая ситуация улучшится.

Вообще разрешить сложившиеся 
проблемы может только народ. Для 
этого нужны мобилизация и совмест-
ные действия профсоюзов и граж-
дан. Если не выдвигать власти требо-
вания, нынешнее положение вещей 
может сохраняться еще долго.

Юрист РЭП: «Нужно бороться с безработицей 
и низкими зарплатами, а не с безработными» 

«Опасаемся, чтобы в 2017 году 
хотя бы не стало хуже»
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Каким получился прошлый 

год для заводов, входящих 

в холдинг.  

«Лепельский электромеха-
нический завод» прекращает 
существование

Его присоединяют к «Лепельскому 
ремонтно-механическому заводу».

В конце года директор ремонтно-ме-
ханического завода Юрий Семкин зая-
вил газете «Беларускі час», что главная 
цель объединения — сокращение убыт-
ков и повышение эффективности про-
изводства. В 2016-м полная загрузка 
мощностей на обоих предприятиях не 
была обеспечена, в начале года люди 
работали на 4-дневке.  Планируется «не-
большая оптимизация штата за счет ра-
ботников пенсионного возраста».

Требуется решить и другую пробле-
му: на протяжении многих лет не ис-
пользуется здание производственного 
корпуса РМЗ площадью более 10 тысяч 

кв м. Продать его с аукциона не уда-
лось, и предприятие продолжает пла-
тить налог на недвижимость и землю.

Ликвидируемый Лепельский элек-
тромеханический завод вел свою 
историю с 1976 года.

«Минский завод шестерен» 
готовится к присоединению к 
МТЗ

На предприятии давно ходят раз-
говоры, что завод станет частью МТЗ, 
причем минувшей осенью говорили, 
что это может произойти уже с 2017 
года. Однако в администрации это 
опровергли. Правда, перспективу 
присоединения не исключили.

В декабре стало известно, что в 
цехах завода люди работают при тем-
пературе ниже 10 градусов.

«Мозырский машинострои-
тельный завод» едва выкараб-
кался из тяжелой ситуации

Осенью директор предприятия 
Дмитрий Гавриленко рассказал рай-

онной газете «Жыццё Палесся», что в 
2015 году завод оказался в тяжелей-
шей ситуации, связанной с огромной 
кредиторской задолженностью пред-
приятия, резким сокращением объ-
емов выпуска и реализации продук-
ции. Выкарабкаться он смог только с 
помощью МТЗ. В 2016-м производ-
ство начало прирастать в объемах.

И все же на подведении итогов 
социально-экономического развития 
Мозырского района за девять ме-
сяцев 2016-го в райсполкоме было 
отмечено, что машиностроительный 
завод «сработал недостаточно».

«Витебский завод тракторных 
запасных частей» вынужден 
был объявить скидочную 
акцию

Причем она продолжалась четы-
ре месяца – с сентября по декабрь. 
В этот период запчасти к тракторам 
МТЗ продавали по специальной сни-
женной отпускной цене. Итоги акции 
пока публично озвучены не были.

praca-by.info

Председатель Свободного 

профсоюза Белорусского 

Михаил Ковальков рассказал 

praca-by.info, чего ожидает 

от наступившего года. 

– 2016 год был годом сокращения 
объемов производства, падения ре-
альных зарплат работников промыш-
ленности, ростом цен и, как след-
ствие, обеднения народа. Получился 
год нелегким и для нашего профсою-
за. Не прекращается давление на чле-
нов СПБ с целью их выхода из наших 
рядов. По этому и другим признакам 
мы делаем вывод, что руководители 
предприятий опасаются возможных 

как стихийных, так и организованных 
выступлений рабочих в связи с паде-
нием жизненного уровня.

Безусловно, хотелось бы увидеть 
в новом году перемены к лучшему. Но 
улучшения маловероятны. Опять по-
ставлена задача выйти по стране на 
среднюю зарплату в 500 долларов – без 

каких-либо экономических предпосы-
лок. Вновь власти наступают на старые 
грабли, за 22 года правления Алексан-
дра Лукашенко, как видим, никаких вы-
водов не сделано. Поэтому я думаю, что 
спад в нашей экономике продолжится.

Но надежда не исчезает. Я в шут-
ку провожу такую пареллель: в 1894 
году короновали Николая II. А в 1917 
произошла революция, и он отрекся 
от престола. Через 100 лет, в 1994 
году, в нашей стране «короновали» 
Александра I. Посмотрим, продол-
жится ли историческая параллель. 
Говорю, конечно, в шутку, но как же 
хочется, чтобы во главе государства 
стояли нормальные, адекватные 
люди, чтобы страна развивалась, и 
каждый чувствовал себя человеком.

Михаил Ковальков: 
«Руководители предприятий опасаются 
выступлений рабочих» 

Предприятия «МТЗ-холдинга» столкнулись 
с многочисленными проблемами
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В Рождество Александр 

Лукашенко воспевал 

достоинства белорусской 

православной церкви. 

– И наша церковь, не побоюсь это 
без лишней скромности заявить, - это 
самая ответственная церковь в мире. 
Самая честная, самая искренняя… 
Наша церковь никогда не юлила, не вра-
ла своему народу, - заявил президент 7 
января при посещении Свято-Духова 
кафедрального собора Минска. 

Дипломатично ли первому лицу 
страны воспевать дифирамбы право-
славной церкви при наличии других 
конфессий? Во-вторых, в лоне БПЦ 
в прошлом году произошли несколь-
ко скандалов, которые идут вразрез 
с репутацией «самой ответственной 
церкви в мире» и вызывают неодно-
значную реакцию. 

Батюшка со свастикой 

Священник православного прихода 
в Гатово Константин Бурыкин был за-
держан в ноябре прошлого года. Его 
подозревали в хранении боеприпасов. 

Еще до его задержания Наша Ніва 
начала расследование деятельно-
сти этого священника. Как выяснили 
журналисты, Бурыкин не окончил се-
минарию. Сан ему дали за обещание 
возвести храм в Гатово.

В 90-е он был близок к органи-
зации РНЕ («Русское национальное 
единство»), признанной экстремист-
ской. В этот период на груди у Буры-
кина появилась свастика на груди и 
орел Третьего Рейха на плече.

Еще в 2014-м Константин Буры-
кин в интервью Еврорадио объяс-

нил происхождение татуировок:
- На тот момент я действительно 

был сторонником взглядов РНЕ. Хотя 
членом организации не был, присяги 
никакой не давал, членских билетов не 
имел. Но с годами люди меняются, ра-
стут, умнеют. Это мои личные поступ-
ки, за которые я отвечаю перед собой 
и перед Богом. Для меня это был урок 
юности, чего не следует делать в жизни.

Портрет семьи Бурыкина, выпол-
ненный по его заказу. На руке у главы 
семьи – красная повязка со свастикой. 

О том, что взгляды священника не 
поменялись, свидетельствует люстра 
со свастикой, которую журналисты 
«Комсомольской правды в Белорус-
сии» обнаружили дома у Бурыкина 
после его задержания. 

Этим снимком поделился с Нашей 
Нивой приемный сын Бурыкина Алек-
сей.

Белорусских школьников 
отправляли на сборы россий-
ских неонацистов 

В мае «Наша Нива» писала об от-
правке белорусских детей из «воен-
но-патриотических клубов» при церк-

вях Витебской епархии на тренировки 
к российским неонацистам, которые 
имеют опыт войны на Донбассе. 

Православный священник из Толо-
чина Олег Плаксицкий развивал связи 
с российским казачеством. На канале 
в Ютубе он выставлял видеоотчеты со 
сборов, которые организовывались 
Толочинским благочинием и россий-
ским казаческим «партнерством».

Молитва за 
Муравьева-вешателя 

Заупокойная служба по графу Ми-
хаилу Муравьеву, известного в Бела-
руси как Вешатель и Людоед, прошла 
21 ноября в храме минского прихода в 
честь Покрова Пресвятой Богородицы. 

Как сообщило Радыё Свабода, в 
последний раз панихиды по Мура-
вьеву в белорусских церквях прошли 
в 1916 году.

Председатель Синодального ин-
формационного отдела БПЦ Сергий 
Лепин объяснил, что служба за упокой 
Муравьеву – частная инициатива хра-
ма и объединения «Западная Русь». 

Он отметил, что церковь молится 
за всех и не отказывает в молитве ни 
Муравьеву, ни его противникам. 

- Историю надо рассматривать с 
разных ракурсов, - заявил предста-
витель БПЦ. – Муравьев задушил 
восстание во главе с Кастусем Кали-
новским, но вместе с тем он строил 
церкви, открывал школы, был меце-
натом, финансировал многочислен-
ные гуманитарные проекты…

В то же время среди повстанцев 
1863-1964 гг.были настоящие пре-
ступники, которые чинили издева-
тельства и насилие, заключил Лепин.

Три примера из жизни 
«самой честной и искренней» церкви

Бурыкин успел научить ребенка на-
цистскому приветствию


